



EHRENAMT STÄRKEN

IM KREIS BERNKASTEL-WITTLICH

Positionspapier der Freien Wähler Bernkastel-Wittlich zur Kommunalwahl 2024 Wahl zum Kreistag Bernkastel – Wittlich

Zu unseren besonderen kulturellen Grundlagen gehören die Vereine, die Hilfsorganisationen und das Ehrenamt. Diese gilt es intensiver zu unterstützen. So setzen wir uns beispielsweise dafür ein, dass das Ehrenamt deutlich gestärkt wird. Gleiches gilt für die haupt- und ehrenamtlich tätigen Mitglieder der Blaulichtfamilie. Hier werden Menschenleben und ganze Existenzen im Notfall gerettet. Seit Jahren fehlt es hier an Mitteln und Konzepten, da oftmals zu wenig Fokus auf diesen bedeutenden Bereich gelegt wird. Wir möchten dies ändern. Wir möchten schon bei der Jugend beginnen um qualifizierten Nachwuchs für die Zukunft auszubilden. Die frühzeitige Heranführung junger Menschen und Kinder an bspw. die freiwillige Feuerwehr ab dem Grundschulalter ist dabei wichtig um engagierte Ehrenamtler von morgen zur begeistern. Hierbei sollen auch Kinder und Familien mit Migrationshintergrund eingebunden werden, um die Vernetzung in der kommunalen Gemeinschaft zu stärken. Vereine prägen maßgeblich unser Kultur- und Brauchtum.

Tradition und Moderne treffen hier aufeinander und sind wichtig für den Zusammenhalt unter Menschen. Wir setzen uns daher für die Unterstützung von in Not geratenen Vereinen, Informations- und Beratungsdienste für Vereine, den Abbau von Vorschriften sowie für eine bessere finanzielle Förderung durch Landesmittel ein. Wir möchten Frauen bestärken sich auszutauschen und ihren Erfahrungsschatz im gesellschaftlichen Leben einzubringen. Hierzu möchten wir Frauenverbände (z.B. die Landfrauenverbände) stärken und unterstützen. Indem das Ehrenamt gestärkt wird, können Gemeinschaften eine aktive Zivilgesellschaft fördern, soziale Probleme angehen und das Wohlergehen aller Mitglieder verbessern.

Wir **FREIE WÄHLER** fordern:

- Stärkung und grundlegende Unterstützung aller ehrenamtlich Tätigen, gleich in welchem Bereich
- Entwicklung von Konzepten zur Stärkung der Sicherheit und Anerkennung aller Mitglieder der Blaulichtfamilie, unabhängig davon ob sie ehrenamtlich oder hauptamtlich tätig sind
- Bonus – Rentenpunkte für ehrenamtliche Tätigkeiten in der Feuerwehr und den Rettungsdiensten
- Kulturförderung als Pflichtaufgabe (Kulturförderungsgesetz)
- Vereinsförderung als kommunale Pflichtaufgabe
- Kostenfreie Bereitstellung von Räumlichkeiten für Vereinsaktivitäten
- Förderung des Schwimmunterrichts für Kinder; Unterstützung ehrenamtlicher Schwimmlehrer und Organisationen (z.B. DLRG), die Schwimmunterricht ermöglichen
- Organisationen und Gemeinden sollten eine unterstützende Umgebung schaffen, die es Ehrenamtlichen ermöglicht, sich sicher, respektiert und geschätzt zu fühlen. Dazu gehört auch eine offene Kommunikation, klare Erwartungen, angemessene Ressourcen und die Möglichkeit, Feedback zu geben und sich einzubringen